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Zusammenfassung

        
Die Vollnarkose bei Operationen am Auge erfordert gute Zusammenarbeit zwischen Ophthalmochirurgen und Anästhesisten. Die Vorteile (absolute Ruhigstellung des Patienten, vollständige Schmerzfreiheit, ständige Kontrolle von Atmung und Kreislauf und anderes) sowie einige Nachteile der Vollnarkose werden beschrieben. Besonders wird auf die mögliche Beeinflussung des intraokularen Drucks durch einige Medikamente, die bei der Vollnarkose benötigt werden, eingegangen. Bei den Nachteilen oder Komplikationen der Lokalanästhesie wird die transitorische Erblindung bei retrobulbärer Injektion erwähnt. - Im Verlauf von 18 Jahren (1962-1980) ist es bei 9000 Patienten der 2. Univ.-Augenklinik Budapest, die in Vollnarkose operiert wurden, zu keinem einzigen Todesfall gekommen.


      
        
Summary

        
The use of general anesthetics in eye surgery demands full cooperation between the surgeon and the anesthetist. The advantages of a general anesthetic (patient completely immobilized, no pain at all, constant control of respiration and circulation possible, etc.) are described, as well as some disadvantages. The fact that intraocular pressure can be influenced by some drugs required with a general anesthetic is dealt with in detail. With regard to the disadvantages or complications arising with a local anesthetic special mention is made of temporary blindness resulting from retrobulbar injection. Over a period of 18 years (1962-1980), not one death occurred among 9000 patients who underwent surgery under a general anesthetic at the 2nd Budapest University Eye Clinic.
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